
芝麻香有奖征文作品选登
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1 5日上午，景芝酒业在
潍坊召开全国经销商大会，
其中一项重要内容，就是发
布 了 蕴 育 已 久 的 高 端 新
品——— 国标芝香系列。该系
列共有三款酒，分别是纪念
改革开放30周年推出的国标
芝香30款纪念酒；纪念建国
60周年推出的国标芝香60款
纪念酒；纪念建党90周年推
出的国标芝香90款纪念酒。
景芝酒业副总经理来安贵告
诉记者，这三款酒不仅仅是

原来一品景芝芝麻香型白酒
的翻版，而是严格按照国标
要求，从选料、发酵、储
存、调兑等，采取了独有的
技术酿制而成，应该是芝麻
香酒中的上品。国标芝香系
列将采取限量生产的方式，
只针对高端客户定向营销，
而不是采取商超酒店等原有
销售渠道。

记者注意到，既然是限
量版的纪念酒，国标芝香系
列的定价也是令人瞩目。价
格最低的国标芝香30款纪念
酒，市场零售价每瓶6 8 8元，

在现有市场上也属于高端酒
系列了；而最高端的国标芝
香90款纪念酒，市场零售价
每瓶1860元，这一价格恰好
与国酒茅台 ( 指茅台最经典
款，而不是它的子孙品牌 )

完全一致。
应该说，作为鲁酒芝麻

香的最典型代表一品景芝，
已经得到社会的高度认可，
并成为景芝酒业继景阳春系
列之后，又一款支柱产品。
一品景芝系列中的尚品，其
市场定价已经超过千元，为
何此时景芝酒业要推出比肩
国酒茅台的高端新品？“这
是景芝酒业做强做大的需
要，也是鲁酒走出去的需
要。”景芝酒业董事长刘全
平如此解读这款新品。

刘全平认为，未来三至
五年，是鲁酒发展最关键时
期。目前，鲁酒发展面临
“群峰连绵无主峰”的局
面，企业多、个头小。在鲁
酒大本营，三分之一的销售

市场，被“茅五洋剑”“外
来和尚”占据着，并且是占
据着其中的中高端市场。鲁
酒芝麻香源于景芝，发展于
山东，这是鲁酒的集体财
富，也是鲁酒走出去的机会
所在。但鲁酒如果没有个性
化的产品，如果没有资本做

靠山，没有人才做基础，走
出去只能是纸上谈兵。“国
标芝香”的推出，就是为了
打造一款鲁酒的个性化高端
产品，通过限量向高端人群
销售，打造鲁酒高端新形象
和新渠道。

北京盛初营销咨询有限

公司董事长王朝成认为，景
芝酒业推出“国标芝香”，除
了担纲鲁酒走出去、向高端
发展的目标外，同时也在创
造一个鲁酒营销的新模式，
也为中国区域龙头酒企发展
提供了一个崭新的课题和模
板。

鲁酒芝麻香再添高端新品 品质价位双双看齐国酒茅台

景芝“国标芝香”叫板高端
被誉为鲁酒标签的芝麻香阵营，再添高端新

品，其品质和价格与国酒茅台比肩。由芝麻香酒

国标制定者景芝酒业推出的高端新品——— 国标芝

香，依靠其独有的品质特征，采取了限量式的生

产方式，其90纪念版价格与国酒茅台一致，成为

鲁酒一款旗杆式新品，这也意味着鲁酒企业开始

向高端发力。

生态酿造是优质好酒的保
障，也是白酒行业的一个热点话
题，近日，记者就此专访了孔府家
酒业有限公司董事长邱振新。他
向记者讲述了儒雅香孔府家酒“生
态酿造，全程有机”的五个方面：

第一，上吉之壤。“生态酿造，
生物发酵”是白酒生产的本质特
征。这一特征对酒厂所处的地理
环境提出了很高的要求。研究认
为：乾坤聚秀之区，阴阳汇合之
所，龙穴砂水，无美不收，形势理
气，诸吉咸备，山脉水法，条理详
明，洵为上吉之壤，乃是酿酒宝
地。孔府家酒业所在地曲阜就是
这样一个适合酿酒的上吉之壤。

第二，精选五粮。儒雅香孔府
家酒，精选优质五粮——— 即高粱、
玉米、大米、大麦、小麦五种粮食
作为酿酒原料。《黄帝内经》总结
道：“五谷为养，五果为助，五畜为
益，五菜为充，气味合而服之，以
补养精气”。五粮搭配，体现了儒
雅香孔府家酒遵循了源远流长的
传统养生文化。

不仅如此，儒雅香孔府家酒
所选粮食均为“有机原粮”。所谓

“有机原粮”是指农民在种植过程
中，采用世代相传的以物养物的
轮种间作制度，在整个生产过程
中不施用任何农药、化肥，天然栽
培，竭力维护每一粒粮食的纯粹
和有机。儒雅香孔府家酒采用有
机粮食酿酒，是从一粒种子开始
到一滴有机白酒，确保了酿酒生
产的全程有机。

第三，陈年老窖。儒雅香孔府
家酒选用的酿酒窖池均具有50年
以上的窖龄。5 0多年从未间断的
酿酒，一直在源源不断的生产中。
在不断酿酒过程中，这些老窖池
所产生的微生物菌群，也在一直
不断的繁殖中，生生不息。用这样

的窖池所生产出来的酒，有着无
法复制的醇香及口感，以及时间
深处的文化意蕴。

第四，四香合一。儒雅香孔府
家酒秉承儒家文化精髓，以“中庸
为曲，和谐为基”，将浓香、清香、
酱香、芝麻香四大香型工艺优势
融为一体，吸收了清香型白酒的

“清蒸清烧”，酱香型白酒的“高温
堆积”，浓香型白酒的“老窖”发
酵，芝麻香型的“多微共酵”工艺，
生产出了兼具浓清酱芝四大香型
白酒特点，而又独具风格、自成一
体的儒雅香型白酒，一品四香，丝
丝入味。

第五，地下封藏。传统酿酒刚
刚酿造出的“基酒”有杂味，口感
较暴烈，只有经过老熟储藏，等待
陈年岁月才能升华和沉淀出柔和
饱满的高贵品质。孔府家是国内
最早采用地下封藏法储存白酒的
企业，儒雅香孔府家酒地下封藏
中心，在保持传统的基础上，经过
科学设计深入地下9米，充分与地
气结合，得天地之灵气。“地气”是
天地之间的精微物质，是一股神
奇力量，它对白酒的质量和口感
起到重要作用。

在汲取大量地气之后，白酒
中的微量元素会达到一个自然的
平衡状态。这样的美酒具有迅速
平衡人体阴阳、疏通人体经络的
保健作用，所谓经络通、百病除就
是这个道理。因此，贮藏时间越长
的酒品质也就越好。

从酿酒地理的选择开始，到
有机酿酒原料，到发酵、到贮存，
儒雅香孔府家酒全程有机，生态
酿造，酒体无色清亮透明，清香浓
香酱香芝麻香谐调清雅，口味丰
满醇厚，诸味协调，后味悠长，空
杯留香持久，复合香型风格突出，
是白酒稀缺品质代表，开创了中
国生态白酒，有机酿造的先河。

儒雅香孔府家酒的有机之旅

父亲喜欢喝酒，从我记事起一直到现在，每天晚饭的时候，

父亲都会烫上一小酒盅白酒，喝上两口然后再吃饭，小时候每

次看着父亲喝酒的时候都会非常天真的问“辣不？”，每次父亲

都会抿嘴一笑，“不辣，解乏。”

俺姥爷喜欢芝麻的酒

父亲一生没别的本事，但靠着
一双勤劳的双手，供我上了大学，给
哥哥买了楼房，成家立业，作为农民
出身的父亲，能做到这些，我打心眼
里敬佩，所以，赚的第一笔稿费，发
的第一个月工资，我都会在第一时
间买酒给父亲，尽管一瓶白酒也就
十几元钱，但我清楚的记得，父亲第
一次接过我买的白酒时，眼睛里泛着
泪花，那满足的笑容让我至今难忘。

而今，我已成家立业，而且也
有了自己的孩子，养育孩子过程中
更加深刻的体会到为人父母的不
易，所以每次回娘家，我都会给父
亲买上一瓶白酒，这习惯一直延续
到现在，直到今年中秋节的时候，这

种习惯有所改变。
我很少喝酒，偶尔会喝点白酒，

但对白酒的种类却从来没有研究
过，所以每次给父亲买酒的时候都
是超市的服务员推荐什么，就很随
意的买什么，中秋节回家的时候，突
然发现之前买的酒父亲竟然没怎么
喝，还有好几瓶堆放在冰箱边上，刚
开始以为父亲病了，赶紧去问厨房
忙碌的娘，娘笑了笑，欲言又止的样
子，最后经不住我死缠硬磨，娘笑着
说“你爸爸自打上次在你叔家喝了
一回芝麻香的酒后，每次喝酒的时
候都念叨那酒有味道，好喝，每次周
末盼着你回来给他买酒，可每次发
现都不是，可碍于面子又不好意思

说。我听后不禁哈哈大笑，特别是想
到父亲那期盼的眼神以及失落的表
情，就不由的抿嘴一笑。人家都说

“老小孩，老小孩”，看来确实不假。
又逢周末，去超市买酒时就特意买
了瓶芝麻香的酒，一回到家，我装作
什么不知道神情故意把酒放在父亲
面前，然后说了句“芝麻香型的酒，
愿意喝不？”年迈的父亲看到酒听到
芝麻香这几个字就眼睛一亮，情不
自禁的笑出声，呵呵…….

自此，每次买芝麻香型酒孝敬
父亲，就成了我回娘家必备课之一，
以致现在影响到3岁的女儿，每次去
超市买酒的时候，她都会给超市的
服务员说“俺姥爷喜欢芝麻的酒”！

(邢吉霞)

1 1月1 1日，洛阳杜康控股有限
公司在济南隆重举行酒祖杜康上市
暨高端品鉴会，在参会嘉宾的共同
见证下，与济南金久源商贸有限公
司结为战略合作伙伴，以更好地开
拓酒祖杜康系列产品的济南市场。

“杜康是国内历史文化最为悠
久、深厚，也是知名度最高的白酒品
牌，在海外华人心目中具有无可比
拟的先发优势，而酒祖杜康独有的
玄武古泉、桑泥古窖、传承古法、分
区窖藏等四大特性，成就了其不输
于国内任何一款名酒的超群品质。”

济南金久源商贸有限公司总经理戚
华莹解释说，这是他在诸多国内知
名白酒中对酒祖杜康情有独钟的重
要原因。

据了解，洛阳杜康控股有限公
司是伊川杜康、汝阳杜康两家酒厂
于2 0 0 9年底重组而成，是杜康商标
唯一持有企业，也是河南白酒行业
当前唯一一家上市公司。此次携旗
下核心高端产品——— 酒祖杜康挺进
济南，是洛阳杜康控股继洛阳、新
乡、天津、昆明之后，复苏全国市场
的又一次战略布局。

“相比其他白酒，无论是品牌还
是品质，杜康均丝毫不逊色甚至略
胜一筹，因此，即使竞争再激烈，我
们也有信心站稳市场。”此次在济南酒
祖杜康高端品鉴会上，洛阳杜康控股
总经理吴书青在接受采访时表示。

按照洛阳杜康控股的规划，只
有 在 全 国 第 二 白 酒 生 产 消 费 大
省——— 山东实现复苏，杜康将来才
能谈的上复兴，因此，未来将以济
南、青岛两大城市为中心，主推酒祖
杜康和绵柔杜康两款核心产品，辐
射、复苏整个山东市场。

挥师济南，酒祖杜康剑指山东

时间之轮转到2011年11

月，也就意味着江苏提出的
“振兴苏酒”又进入一个新年
轮。时轮飞转，奋斗不懈。1 3

年来，苏酒骨干企业致力于
品牌创新、营销创新、产品创
新，实现了跨越式发展。特别
是“茅五洋”格局显现后，以
洋河为代表的苏酒阵营快速
发展，这已成为中国白酒行
业的兴奋点。

对于白酒产业化发展，
2011年四川省政府积极推行
一个“白酒金三角”的产业规

划，意在使四川白酒产业化
再上新高度。四川的设想是
要将“茅五洋”中属于该省的
五粮液以及贵州的茅台，都
纳入该产业规划中。茅台一
直没有积极呼应，也许是受
此触动，拥有茅台的贵州也
紧跟着推出一个白酒产业化
发展的新规划。

四川、贵州白酒产业化
已经拉开帷幕，江苏白酒又
将何去何从呢？洋河总裁、苏
酒实业董事长张雨柏表示，
优势已显现，机遇也已经来

临，所以江苏白酒不能让优
势从身边溜走。他希望在激
烈的市场竞争中，苏酒企业
相互理解，相互支持，相互包
容，共同发展，联袂演绎苏酒
产业化大发展的华彩乐章。

“江苏白酒已经在行动，
政府也在积极推动”，江苏
酒协秘书长王建英指出，像
宿迁、淮安、连云港等市政
府对白酒企业振兴发展倾注
了心血，把它当做振兴苏北
工业的抓手来抓，在土地、
资金、融资( 上市公司) 、体

制创新、科技创新、人才培
养等多方面给予政策优惠和
扶持，全力加快白酒产业化
的步伐。

具体而言，王建英认为
还体现在以下几个方面：一
是打造白酒工业园区。“目
前已经洋河、双沟镇规划15

平方公里的白酒工业园区，
一期工程已开工建设，将投
入20亿元，规模宏大”，她
指出，这将大幅度提高白酒
产能规模，成为产业集群的
核心竞争力和凝聚力。二是

高度重视酿酒生态环境的保
护。在白酒工业园区建设中，
在环保、低碳、“绿色酒业”上
超前一步。三是开展白酒技
术创新研究，应用现代生物
工程技术改造传统工艺。例
如引进江南大学等研究团
队，开展技术研发，大力提升
洋河、双沟、今世缘等名牌酒
品的质量。四是配套、延伸
产业链。五是加强组织领
导。比如宿迁市有一名副市
长专抓“宿迁酒都”工业园
的建设，每月召开一次办公

会议研究解决建设中的突出
问题，努力把振兴苏酒规划
落到实处。

江苏白酒产业化发展的
目标是什么？王建英透露，江
苏要用5—1 0年时间打造具
有国内较大影响力，白酒销
售收入将达到8 0 0亿元的酿
酒产业集群带；这将成为继
四川白酒金三角后我国又一
个重要白酒生产基地。

相信，顺利推进白酒产
业化，江苏白酒全面崛起也
就不会遥远。

从“茅五洋”看江苏白酒产业化机遇
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鲁酒探索厂商联盟新模式
在潍坊召开的景芝酒业

经销商大会上，鲁酒领军企
业和山东最大的酒水流通企
业山东新星集团牵手，签署
了山东首个“一厂一商”战略
联盟协议，其核心内容是景
芝单独为新星打造一款“百
年景芝”系列酒，让商家成为
这款酒的“主人”，这也开辟
了鲁酒营销的新模式。

15日上午，景芝酒业董
事长刘全平与山东新星集团
董事局主席魏心东，各自在

战略合作协议上签字，两双
有力的手紧紧握在了一起。
按照这份“一厂一商”战略联
盟经销商协议，双方将在渠
道建设、品牌运营、市场开
拓、团队建设、资本运营等方
面，进行全面深入合作。景芝
酒业授予新星集团“百年景
芝、十年老窖”系列酒山东省
独家代理经营权。一个是山东
最强势的白酒发展企业，一个
是山东最大的白酒经销商，特
别是“百年景芝、十年老窖”系

列酒，将成为两家共有的“孩
子”，如何让孩子长大成人，两
个家长会站在一个出发点扶
持这个孩子快速成长。

“景芝酒业和山东新星集
团的‘一厂一商’战略联盟，开辟
了鲁酒营销渠道的新路子，真正
使厂商共赢、创新发展的措施落
地生根，这不仅对鲁酒企业营
销策略的转变产生积极的影
响，而且必将为鲁酒的振兴发展
起到推动作用。”山东省白酒品
牌推进委员会负责人认为。
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